

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : { Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN { Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'honorable M. Louis-François-Rodrigue Masson, nommé Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec.—Grand incendie à la Pointe-à-la-Frégate, dans le comté de Gaspé.—Le journalisme à scandale; lettre de Mgr Moreau, évêque de St Hyacinthe, à l'occasion de ce genre de journalisme.—Les saints personnages qui ont illustré l'agriculture, notamment St Isidore le laboureur.

Causerie Agricole : L'école d'agriculture et la ferme-modèle du Collège de Ste Anne.

Sujets divers : Les journaux d'agriculture.—Moyen de déterminer la hauteur des arbres avant l'abattage.—Le soin à donner aux animaux.—Le sol des écuries.—L'engraissement des moutons à l'étable.—Pourquoi la culture ne paie pas.—Soins à donner aux poulains à l'âge de deux ans et demi à trois ans.

Choses et autres : Les insectes utiles ou nuisibles à l'agriculture.—Les fumiers.

Recettes : Moyen de conserver les pommes de terre.—Moyen pour empêcher que les lampes ne fassent point de fumée.

Abonnements payés pour la "Gazette des Campagnes," depuis le 6 novembre (12e liste).—M. Ludger Hébert, St Georges de Windsor;—Révd M. N. J. Sirois, curé du Cap St Ignace;—M. Stanislas Rolin, Chartierville;—M. Octave Tremblay, Côteau-du-Lac.—Reçu \$4, soit \$153 depuis le 1er août.—Nos remerciements les plus sincères.

Nous prions instamment nos abonnés retardataires de nous faire parvenir au plus tôt le prix de leur abonnement à la *Gazette des Campagnes*. A la fin de juillet dernier, nous annoncions que plus de \$2,000 nous étaient dues pour abonnement, et nous n'avons reçu depuis que \$153. Qu'on n'oublie pas que nous avons fait une forte dépense, par l'achat d'une presse de \$1,000, et que nous comptons sur ce qui nous est dû pour faire face à cette dépense. Encore une fois, qu'on y mette de la bonne volonté et nous pourrions faire honneur à nos affaires. Nous devrions recevoir par mois au moins \$400 à \$500, d'ici au 1er janvier, car c'est le temps pendant lequel les cultivateurs vendent leurs produits.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la *Gazette des Campagnes* :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellin, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Nouveau Lieutenant Gouverneur pour la Province de Québec.—Le terme d'office de l'Honorable M. Théodore Robitaille expirait le 6 novembre courant, et l'honorable M. Louis-François-Rodrigue Masson a été appelé à le remplacer à ce poste d'honneur et plein de responsabilités. Il a été assermenté le lendemain, 7 novembre, comme Lieutenant Gouverneur de la Province de Québec.

Nos lecteurs aimeront sans doute à avoir quelques détails biographiques sur notre compatriote qui aujourd'hui est à la tête du gouvernement de notre Province.

L'hon. Louis François Rodrigue Masson, conseiller privé, est le quatrième des fils de son Pion. Joseph Masson, conseiller législatif.

Il naquit à Terrebonne, P. Q., le 7 novembre 1833, fit ses premières études classiques aux collèges des Jésuites, de Georgetown et de Worcester, Etats-Unis, et les compléta au collège de St Hyacinthe, P. Q.

Il épousa, en 1856, Louisa Rachel, fille cadette de son lieutenant-col. Alexander MacKenzie, et petite fille de Pion. Roderick MacKenzie, un ancien conseiller du Bas-Canada, et l'un des associés de la compagnie des pelleteriers du Nord-Ouest. Il épousait en secondes noces, le 24 juillet 1884, Mlle Burroughs, fille du notaire à Québec.

Il fut admis au barreau en 1850.

Il a tenu, depuis octobre 1862, une commission dans la milice des volontaires canadiens, et le 21 août 1863, il a été nommé major de brigade du 8ème district militaire, poste qu'il a résigné en janvier 1868.

Il a servi sur les frontières lors de la première incursion française, en mars 1866, et a été au service actif durant toute la durée de la dernière incursion, la même année. Il fut fait lieutenant-colonel en 1867.

En 1875, il fut élu maire de Terrebonne qui, par acclamation, l'avait déjà élu membre du parlement, aux élections générales de 1867, et le ré-élit de nouveau, par acclamation, aux élections de 1872, de 1874 et de 1878.

Il fut assermenté membre du conseil privé, comme ministre de la Milice et de la Défense, en octobre 1878. Mais conformément aux strictes injonctions de son médecin, il résigna son portefeuille de ministre de la milice, le 15 janvier 1880, et accepta celui de président du conseil, que le mauvais état de sa santé le força de résigner aussi, le 8 novembre 1880.